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特に参考になった内容は何ですか。10 件の回答 
●対策は同じようなことが多かったですが、その根拠や苦労されていることを共有でき

たこと 

●たくさん具体的な方法を知ることができた。特にキャップの色については、なるほど

と思った。ドレープで隠れてしまうので、手背やリストバンドなど顔周り以外にもマ

ーキングできるのかと  気づきがあった。 

●他院での左右間違い防止の対策について 

●当院と異なる対策をとっていたこと、医師との安全対策に苦慮していることは同じだ

と感じまし   た 

●タイムアウトについて 

●安全対策はどちらも同じような対策でしたので、当院としても妥当なところかと思い

ました。また、安全対策ばかりに目を向けるのではなく、本来私たち看護師は何を目

的としているか、原点に立ち返る重要性を再認識する機会にもなりました。 

●事前に各施設様の対策を添付して頂き把握して臨むことができた、散瞳確認の仕方が

各施設で様々ありましたが、みなさんが確認を何度も徹底して行なっていることが改

めて感じました。当院は紙カルテと電子(オーダリング)の両方使っているので、散瞳

確認は、カルテの所見で、何故必要なのか、散瞳眼はこれで間違いないか、再度確認

して行なっている。慌ただしい外来での確認は大変ですが、電子カルテのデメリッ

ト、メリットのみなさんの意見を伺う事ができて良かったです。 

●各々の施設で左右眼のミスについて丁寧な対応がされていること 

●術眼確認後に手背に記載している事に驚いたのですが、その確認と明記を入院診察時

に医師が行うと言う事です。患者さんに直接的メッセージを表記を医師、看護師で同

時に確認できる環境の検討を考えたいと思ったところです 



●手術室での左右間違い防止に左右を書いた掲示をすること、色分けで左右の確認をす

ること 

 

 

 

 



今後行って欲しいセミナーや意見交換会のテーマなどがあれば教えて下さ

い。例）スタッフ教育について、周術期看護について、認知症患者さんの指

導など 8 件の回答 
●看護師の働き方改革の取り組みなど 

●外来看護の充実についてどのように取り組まれているのか聞きたいです 

●白内障手術術後の定期通院状況と通院のための取組について他施設の話を聞いてみた

い 

●眼科関係の機械器具等の洗浄、消毒、滅菌方法等、感染防止対策につて、他施設さま

の具体例をご紹介いただけますと助かります。資源背景が違うとは思いますが、参考

にできるかと思います。 

●閉所恐怖症や、パニック障害、または精神疾患のある方への手術時の対応 

●眼内レンズ挿入術の患者へのインフォームドコンセントは、何時、誰が、どのように

説明されているのか？（多種多様なレンズを扱う場合、その説明は看護師としてどの

ようにフォローされているのか） 

●認知症の独居の方の手術を決めるときにどのようにされていますか 

●眼科に馴染みのないスタッフの育成について 

 

そのほか今回のテーマも含め、ご意見などあれば以下にお願いいたします 5 

件の回答 
●日本語、英語不可の患者さんとのコミュニケーションや患者説明の工夫について。ま

た、井上眼科病院様の聴覚障害の方へのマニュアルも気になりました。 

●有意義な時間をいただきありがとうございました。とても短く感じました。 皆様の

意見、疑問点、他施設の取り組みなど、お聞きしたいです。 永野様、いつもありが

とうございます。 PP 作成だけでも多くの労力を使っておられると思うと、本当に頭

が下がります。 

広報活動にご尽力いただき、感謝申し上げます。 

●今回も、とても勉強させて頂き、ありがとうございました。改善含めて、みんなに伝

達してる行きたいと思います。 

●眼科看護の研究について、考え方や進め方等どのように進めていますか？興味があり

ます。 

 


